

Bericht Gaujugend 2024 für Gau Hauptversammlung



Liebe Schützinnen, liebe Schützen,

auch die Gaujugendleitung begrüßt euch herzlich zur Jahreshauptversammlung und freut sich über Euer Kommen.

Im zurückliegenden Jahr konnten wir als Jugendleitung nicht alles umsetzen, was wir vorhatten. So haben aufgrund mangelnder Nachfrage keine Ausflüge in den Sommerferien stattgefunden und der Erste-Hilfe-Kurs, den wir für die Jugend organisieren wollten, wurde vorerst verschoben. Trotzdem haben mehr Aktionen stattfinden können als im vorherigen Jahr, worüber wir froh sind.

Von den 54 Jungschützen (49 LG, 5 LP), die im Januar 2023 an der Gaumeisterschaft teilgenommen haben, sind 36 zur Bezirksmeisterschaft angetreten (33 LG, 3 LP). Von denjenigen schafften es 9 Schützinnen und Schützen aus der Jugend- und Juniorenklasse sich für die Bayerische Meisterschaft zu qualifizieren (8 LG, 1 LP).

Grundsätzlich sehen wir aber leider immer viele leere Stände auf den Meisterschaften. Hier nochmals die Bitte, wenn ihr eure Jungschützen meldet, dann erklärt Ihnen bitte vorab, das dies dann auch mit etwas Verantwortung und aber auch Kosten verbunden ist. Wir möchten künftig ggf. wieder Mannschaften auf Gaueben melden. Hierfür muss sich dann aber auch eine Zuverlässigkeit wieder einstellen die aktuell leider oft fehlt.

Die Jugend der Bogenschützen des Gau München-Ost-Land war auf der Bayerischen Meisterschaft etwas erfolgreicher, mit 6 Teilnehmern für die Wettbewerbsklasse ‚Bogen in der Halle‘, 11 Teilnehmer für den Wettbewerb ‚Bogen im Freien‘ und 2 Teilnehmern für ‚Feldbogen‘.

Bis zum Juni 2023 fanden die restlichen Jugend-Rundenwettkämpfe statt. Das Finale wurde am 23.06.23 bei den Schützen in Oberhaching ausgetragen. Sieger der Jugend RWKs war Grasbrunn. Aktuell sind diese in der laufenden Saison auch Punktemäßig auf Platz 1. Aber auch dieses wird es ein Finale geben. Und wie viele von uns wissen, gab es bei diesem Finale schön öfter dann ein durchmischen der Platzierungen.

Vom 15.-22.06. fand das Gaupreisschießen statt, auf dem auch der Wettbewerb für den Gaujugendkönig ausgetragen wurde. Auf dem Gaukönigsball am 28.10. wurde Lily Heymann als Gaujugendkönigin verkündet. Gerne können nächstes Mal mehr Jugendliche zum Gaukönigsball kommen. Nur wenn die Gesellschaft nett ist, kann es ein schöner und lustiger Abend werden.

Im zurückliegenden Jahr konnten wir wieder in Verbindung mit der Bezirksjugend einen Wiesnbus organisieren, mit dem die Jugend gesammelt zum Oktoberfestlandesschießen fahren konnte. So konnten 19 Jungschützen an diesem Sonntag am Wettbewerb teilnehmen. Bis um 14 Uhr waren alle Beteiligten mit dem Schießen fertig. Davor und/oder danach konnte Zeit im Schützenfestzelt oder in Grüppchen auf der Wiesn verbracht werden. Zusammen mit den Betreuern, Jugendleitern und Eltern waren an dem Tag 36 Leute gemeinsam unterwegs und der Bus war ordentlich ausgelastet, wenngleich er 50 statt wie zuvor besprochen 36 Plätze hatte.

Am 15.10.23 fand der Schülervergleichskampf in Denning statt, allerdings blieb trotz hoher Gewinne die Beteiligung niedrig.

Weitere Aktionen waren: 11.3 Bezirksjugendtag, 21.5 Landesjugendtag, 3.6 Bayern Pokal, KSK Pokal, 19.11 Bezirkspokal (hier 2ter Platz mit Abstand von 0,8 Ringen)

Als größtes Event im Jahr 2023 möchten wir noch kurz vom Jugendausflug in den Pfingstferien zum Walchenseehaus berichten. Trotz unerwartet niedriger Anmeldezahlen hat der Ausflug stattfinden können und hat allen Beteiligten sehr viel Freude bereitet. Zu den Aktionen in der Umgebung zählten eine Führung auf der Skisprung-Schanze in Garmisch, das Erkunden der Partnach-Klamm, ein Besuch im Klettergarten Garmisch und ein Nachmittag im Schwimmbad mit Zugspitzblick. Weiterhin hatten wir eine Führung durch das Schloss Linderhof und konnten den weitläufigen Park besichtigen. Außerdem konnte jeder bei einem Falknerei-Workshop Erfahrungen mit Jagdvögeln sammeln. Wir haben einen Wasserfall in der Nähe erkundet und sind am Ufer des Walchensees spazieren gegangen und für diejenigen, die sich getraut haben, bot der Walchensee eine ziemliche Erfrischung. Auch am Haus gab es viele Beschäftigungsmöglichkeiten, wobei das gemeinsame Essen kochen und das Lagerfeuer am See nicht gefehlt haben.

Zum Schluss noch ein paar Informationen:

Es gibt wieder einen Standaufsichtenkurs und eine VÜL

Bitte nehmt an diesen Veranstaltungen teil. Vor allem der VÜL ist für die Jugendarbeit sehr wichtig. Nur mit einer VÜL Lizenz dürften jugendliche im Verein betreut und beaufsichtigt werden.

Unser Ausflug zum Walchensee findet dieses Jahr vom 26.5-1.6 statt. Die Einladung ist bereits verschickt. Macht bitte hier kräftig Werbung.

Ebenso motiviert bitte auch eure Jungschützen am Wisneinzug mitzulaufen und teilzunehmen. Diese findet am 22.9 statt.

Wir planen auch noch weitere Tagesausflüge. Hier werden zeitnah Termine und Einladungen verschickt.

Noch Eine Bitte: ZMI ist die Grundlage für die Kommunikation mit euch. Bitte meldet euch, falls Ihr unsere Einladungen nicht erhaltet oder ihr zusätzliche Mailadresse gerne hinterlegen möchtet.

Nur als Beispiel: Von möglichen 30 Vereinen haben sich nur 16 zurückgemeldet. Wovon allerdings auch 6 Absagen waren. Ein Verein war gemeldet und kam aber nicht. Das ist wahnsinnig schade. Vor allem weil wir keine Information haben, ob kein Interesse besteht, keine Jugend aktuell vorhanden ist oder was natürlich das Schlimmste wäre. Die Information nicht dort ankommt, wo wir sie haben wollen.

Daher hier die Bitte. Meldet euch bei uns und bleibt auch untereinander in Kontakt.

Wir freuen uns schon darauf, euch im kommenden Jahr noch mehr gemeinsame Aktionen zu bieten, sind dabei aber auf eure Interessen angewiesen. Daher sind wir für Ideen und Verbesserungsvorschläge jederzeit dankbar. Bei Fragen stehen wir stets zur Verfügung.

Wir wünschen euch allen ein fröhliches und erfolgreiches Jahr,

Eure Gaujugendleitung

Victoria Mattens